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 Jesus Calisto 
Gomes, marceneiro, 
faleceu após cair de 
altura superior a 07 
(sete) metros. Ele tra-
balhava numa casa 
localizada no Bairro 
Cidade Nova. Ele es-
tava instalando por-
tas na residência nº 
100, quando quando 
caiu pelo vão da por-
ta que assentava, em 
17 de outubro.
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Outubro Rosa é uma campanha 
de conscientização que tem 

como objetivo principal 
alertar as mulheres e a  

sociedade sobre a importância 
da prevenção e do diagnóstico 
precoce do câncer de mama. 

Jesus Calisto Gomes era profissional de marcenaria em Viçosa, mas trabalhava em Ponte Nova quando morreu

 Servidores da Câmara de Ponte Nova 
participaram de curso ministrado pelo advoga-
do pós-graduado, Bruno Augusto Loureiro Le-
andro, sobre a nova Lei de Licitações e Contra-
tos (Lei Federal nº 14.133/2021). Os encontros 
aconteceram no Plenário João Mayrink (CDI). 
Bruno Augusto Loureiro Leandro é especialista 
em compras e contratações públicas.

Servidores da Câmara de 
Ponte Nova recebem capacitação: 

Lei de Licitações e Contratos
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Servidores no plenário João Mayrink exibem os certificados de conclusão do curso
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Ponte-novense da Regional 
de Saúde assume cargo de 

presidente do CBH-Piranga
 Carlos Cadu Eduardo Silva, servidor públi-
co da Superintendência Regional de Saúde (SRS), 
foi eleito presidente do CBH-Piranga. “É um desafio 
muito grande ser presidente, principalmente no mo-
mento de discussão da implementação do Plano In-
tegrado de Recursos Hídricos (PIRH) da Bacia do Rio 
Piranga”, disse Cadu.

Carlos Cadu Eduardo Silva assume a presidência do órgão comunitária para agilizar investi-
mento para melhorar a qualidade das águas do Rio Piranga

LEIA NESTA EDIÇÃO

FESTA DAS CRIANÇAS
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Menino Caleb, de 
Oratórios, mostra que 

ser autista é ser igual a 
todo mundo
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Adiado Leilão de Gado 
e Produtos Rurais em 

benefício dos hospitais 
de Ponte Nova

ESPORTE

SAÚDE
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Ponte-novense Matheus 
Costa é vice-campeão 

mundial de taekwondo

Marceneiro de Viçosa morre ao cair de 
altura superior a 07 metros, em Ponte Nova

CULTURA

 No último sábado, 14 de outubro, o audi-
tório do Instituto Montessori (antigo CDH) ficou 
lotado para receber a Corporação Musical Santís-
sima Trindade, presidida por João Mattos, que re-
alizou concerto especial para marcar os 44 anos 
de existência.
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Corporação Musical Santíssima 
Trindade In Concert de 44 anos
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Fabiano José (33) 98404-9281

 No pró-
ximo domingo 
(22/10) acontecerá 
o primeiro turno 
das eleições presi-
denciais na Argen-
tina. O peronista e 
esquerdista Sergio 
Massa está em 
apuros. No atual 
cenário Javier Mil-
lei da estrema direita lidera as 
pesquisas com Patrícia Bullrich 
se apresentando como terceira 
via. Não só pela possível mu-
dança do viés ideológico, mas 
muito pela perda de importante 
aliado no continente, o ministro 
da Fazenda Fernando Haddad 
disse que uma possível eleição 
de Javier Milei preocupa o Bra-
sil. Recentemente Milei recebeu 
apoio de Jair Bolsonaro (PL) 
e mandou “bala”, chamando 
Luiz Inácio (Lula) de comunista 
raivoso e socialista com vocação 
totalitária.
 O desespero tomou 
conta da esquerda portenha e 
das viúvas de Domingos Peron. 
Tanto que nas vésperas des-
sa eleição o governo brasileiro 
“avalizou” um empréstimo de 
US$ 1 bilhão (aproximadamente 
R$ 5 bilhões) para que os argen-
tinos conseguissem renegociar a 
dívida junto ao Fundo Monetário 
Internacional (FMI). O emprés-
timo foi concedido pelo Banco 
de Desenvolvimento da América 
Latina (CAF). A publicação do 
empréstimo diz que o presidente 
brasileiro do PT teria interferido 
para liberar o crédito. Não ficar 
com pendência junto aos “ve-
lhinhos” sanguessugas do FMI 
poderia favorecer ao candidato 
esquerdista Sergio Massa, candi-
dato do atual presidente Alberto 
Fernández.
 De acordo com espe-
cialistas, o empréstimo foi feito 
em regime de urgência e “muita 
necessidade”. A volumosa ver-
ba não é suficiente para resol-
ver os problemas econômicos 
da Argentina. Vai dar um fôlego 
se o FMI for pago e conceder 
novo empréstimo ao governo 

de Alberto Fernandez. A 
inflação argentina che-
gou aos 138% ao ano 
em setembro passado. 
O governo argentino já 
pediu dinheiro ao Catar, 
ao Brasil, FMI ao CAF e 
aos sacoleiros. Parece 
que com todo esforço 
nem de longe é suficien-
te para mudar o cenário 

político, diante de um quadro 
econômico trágico e próximo 
de uma catástrofe. Em resumo: 
o empréstimo serviu para pa-
gar conta vencida e não atuará 
como regulador da economia 
portenha.
 Quando o país se en-
contra próximo da “bancarrota” 
é preciso mudar o timoneiro e 
evitar o risco de um naufrágio. 
Mas não adianta apenas um 
mandato de novas ideias e prá-
ticas, como aconteceu com o 
ex-presidente Macri. Arrumar a 
casa demanda trabalho sério e 
longo para reconstruir a econo-
mia. Para se ter noção de como 
a população vem sofrendo nas 
mãos de governantes irresponsá-
veis e incompetentes, a pobreza 
por lá atinge 40% da população.
 Levantamento recente 
com 29,4 milhões de pessoas, 
11,8 milhões vivem na pobre-
za. O argentino está cansado de 
sofrer. Hora de mudanças. En-
quanto isso temos duas grandes 
guerras em andamento. Rússia-
-Ucrânia e Hamas-Israel. Como 
no esporte e no trânsito, guerra 
também tem regras. Quando 
elas não são respeitadas há 
muitos acidentes e a atrocidade 
atenta com desumanidade con-
tra crianças, idosos e mulheres 
inocentes. Um preço que o civil 
paga sem ter para onde correr. 
Essas guerras de interesses geo-
políticos só têm data para come-
çar. No recente conflito Hamas-
-Israel acendeu-se um estopim 
cujas proporções saberemos à 
medida que aliados, de ambas 
as partes, tenham consciência 
do risco que o conflito represen-
ta para o mundo. PRECISAMOS 
DE PAZ!

Eleições na Argentina preocupam PT

Uma breve reflexão!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bem?
 Hoje viemos aqui fa-
zer uma breve reflexão. Vamos 
pensar juntos.
 Esclarecemos, pri-
meiramente, que a alternân-
cia de poder é algo salutar 
para todo e qualquer regime 
democrático pleno. Ou seja, a 
democracia jamais pode ser 
relativa, ou relativizada, como 
dizem umas certas narrativas 
ao proteger um certo Presiden-
te Latino Narcoditador e que se 
perpetua no poder utilizando 
de mecanismos, estes sim, an-
tidemocráticos.
 Desde que algumas 
mudanças importantes na ge-
opolítica mundial ocorreram a 
partir de 2020, momento em 
que alguns líderes de países de 
importância global foram esco-
lhidos democraticamente, mas 
com todo o respeito a quem dis-
corde, nem sempre as melhores 
opções, alguns fatos mais radi-
cais têm ocorrido sistematica-
mente. A diplomacia interna-
cional padece desde então!
 Por diversas vezes o 
então presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, reuniu 

com governantes tendentes a 
gerar guerras, entrando para a 
história como o primeiro pre-
sidente americano a entrar na 
Coreia do Norte e se reunir com 
o Presidente Kim Jong-um, em 
30 de maio de 2019, em uma 
área desmilitarizada. Também 
se reuniu com o presidente da 
Rússia, Vladimir Putin, por al-
gumas vezes ao longo de seu 
mandato. E em tal época, não 
houve guerras no mundo.
 Após a sua derrota 
para o atual Presidente ameri-
cano Joe Biden, este ordenou, 
de imediato, a retirada das tro-
pas americanas do Afeganistão, 
em 11 de setembro de 2021, 20 
anos após o ataque às Torres 
Gêmeas em Nova York, o gru-
po extremista Talibã retomou 
o poder. Posteriormente, e até 
mesmo após a pandemia, a 
Rússia começou a guerra con-
tra a Ucrânia, em fevereiro 
de 2022. E agora, o grupo ex-
tremista Hamas, apoiado por 

alguns radicais ideológicos no 
Brasil inclusive, invade Israel.
 Será que agora dare-
mos conta da importância das 
escolhas de nossos represen-
tantes? O mundo não entendeu 
o recado da pandemia da CO-
VID-19. Os poderosos e os radi-
cais precisam entender o lema 
da Revolução Francesa e da 
Maçonaria: liberté, egalité, fra-
ternité. Liberdade, Igualdade e 
Fraternidade. Sejamos mais to-
lerantes, mais pacientes e mais 
educados.
 O mundo clama por 
dias melhores. Façamos a nos-
sa parte, com um bom dia, des-
cartando o lixo de sua casa no 
local adequado ao invés de co-
locar na porta do vizinho e sen-
do gentil sempre que chamado.
 Que neste feriado de 
Dia das Crianças e de Nossa 
Senhora Aparecida nós possa-
mos orar por Israel, Ucrânia e 
seus respectivos povos. Abraço 
e oremos!

 Guilherme Da-
niel era um sujeito inquieto 
quando o conheci no início 
da década de 1970. Ele es-
tudava no Colégio Dom Hel-
vécio. onde eu fazia o antigo 
2º Grau. Fui seu colega no 1º 
ano, em 1973, acho. Ficamos 
amigos e participávamos do 
“Geração Esquina”, grupo 
de intelectuais e artistas ini-
ciantes, que se reunia nos 
caramanchões do jardim que 
fica na Praça Cid Martins So-
ares, em Palmeiras.
 Por lá, transitavam 
Ayrton Pyrtz, Afonso Mayrink, 
José Henrique, Antônio Iná-
cio Boneca, José Paulo Cirilo, 
Zezito Bocão, Tião Catarino 
e os adolescentes Luciano 
Sheikk e José Carlos Daniel. 
Este último compôs bela me-
lodia sobre meu poema “A 
Flor Ferida de Bárbara”, que 
foi cantada no jardim, em ja-
neiro de 1983, pela menina 
Elízia Dornas, durante a rea-
lização do “Projeto Musa”, da
Associação Artística e Cultu-
ral de Ponte Nova.
 Em 1974, pouco an-
tes de ir embora para o Rio 
de Janeiro, Guilherme Daniel 
Neto, me indicou ao Luís Car-

los Silva para que eu fosse o 
comentarista de futebol da 
equipe de Esportes, da Rádio 
Ponte Nova. Depois disso, fiz 
teste para locutor, justamente 
porque Guilherme Daniel e 
Luís Carlos foram para o Rio 
de Janeiro, para onde segui 
mais tarde, mas voltei, depois 
de 03 (três) anos. Tenho mui-
ta saudade do meu amigo e 
companheiro de aventuras!
 “Nossa comemo-
ração do aniversário do 
Guilherme no ano passado 
(2022). Ricardo Motta se 
lembra da Ladeira Felipe 

Néri onde moraram você, 
Guilherme, Fernando Man-
sur, Pedrinho Catarino e 
Délcio Teobaldo? Hoje é um 
point gastronômico e artís-
tico, com alguns ateliês óti-
mos e honestos restaurantes. 
Um dos pontos que mais gos-
to de visitar. Perto do M.A.R., 
do Museu do Amanhã e da 
Pequena África”, li na pági-
na do Facebook de Lisa Da-
biel, no sábado pela manhã 
(14/10), Lisa Daniel ainda 
enviou as fotos da Ladeira Fe-
lipe Néri que publico.

Recordando minha entrada na Imprensa (rádio), em Ponte Nova, 
pelas mãos do meu amigo inesquecível Guilherme Daniel Neto

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Carlos Cadu Eduardo Silva foi eleito 
e empossado no dia 17 de outubro

Programas Rio Vivo e Protratar 
Piranga vão investir R$ 13,5 milhões
 As atividades pro-
dutivas que utilizam a água 
em sua cadeia devem pagar 
por esse uso. Todo o valor 
arrecadado é, obrigatoria-
mente, investido em pro-
gramas na própria bacia. 
Por meio desses recursos, 
o CBH-Piranga financia a 
execução da iniciativa Rio 
Vivo, que já cercou mais de 
120 nascentes nas cidades 
de Amparo da Serra, Orató-
rio, Piranga e Ponte Nova. 
Também serão aportados 
recursos para a realização 
de projetos de barraginhas 
e implantação de sistemas 

 O empresário Carlos 
Bartolomeu, benemérito do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD), articula 
desde a semana dos 150 anos 
da instituição de saúde, loca-
lizada no Centro Histórico, a 
realização de Leilão de Gado 
e Artigos Rurais. Entretanto, 
acaba de informar que a data 
escolhida, 29 de outubro, no 
Centro de Eventos Cheloni, 
foi cancelada e nova data está 
sendo articulada. O Leilão de 
Gado e Produtos Rurais não 
será mais presencial.

individuais de tratamento 
de esgoto doméstico.
 Outra frente de 
investimentos é o Protra-
tar Piranga. Foram desti-
nados R$ 6 milhões para 
financiamento de projetos 
de Sistemas de Abasteci-
mento de Água Potável e 
R$ 7,5 milhões para pro-
jetos de Sistemas de Esgo-
tamento Sanitário. O CBH-
-Piranga deliberará sobre 
investimentos e projetos 
no território. Mais de R$ 
2,1 milhões já foram in-
vestidos somente no pro-
grama Rio Vivo.

ele era o presidente. Cadu 
substitui a bioquímica Sô-
nia Madali Boseja Carolino, 
que representava o poder 
público municipal, indicada 
pelo DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto e 
Saneamento). Outros mem-
bros da Diretora Executiva: 
Wanderci dos Reis Gomes 
(sociedade civil) atuará 
como vice-presidente; Luiz 
Cláudio de Castro Figueire-
do (usuários) será o secretá-
rio-executivo; Francisco de 
Assis (poder público muni-
cipal) no cargo de secretá-
rio-adjunto.
 Retornando à pre-
sidência do CBH-Piranga, 
Carlos Eduardo disse que o 
maior desafio é colocar em 

 Os novos conse-
lheiros do Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Piran-
ga (CBH-Piranga), que irão 
compor a gestão 2023/2027, 
foram empossados duran-
te solenidade realizada na 
tarde desta terça-feira, 17 
de outubro, no auditório 
do Sindicato Rural de Pon-
te Nova, Rua João Vidal de 
Carvalho, 295, Bairro Gua-
rapiranga Também foi eleita 
a nova diretoria do CBH-Pi-
ranga, que atuará até 2025.
 Carlos Cadu Edu-
ardo Silva, servidor público 
da Superintendência Re-
gional de Saúde, foi eleito 
presidente, cargo que ele 
volta a ocupar no CBH-Pi-
ranga. Na década de 2010 

prática o trabalho de diag-
nóstico desenvolvido pelo 
CBH-Piranga para a melho-
ria da qualidade e aumento 
da disponibilidade hídrica. 
“É um desafio muito gran-
de, principalmente em um 
momento de discussão da 

implementação do nosso 
Plano Integrado de Re-
cursos Hídricos (PIRH). 
Precisamos, juntos conse-
guir esse primeiro objetivo 
para garantir melhor qua-
lidade de água na bacia 
do Rio Piranga".

Novos conselheiros e a Diretoria Executiva do CNH Piranga foram empossados no dia 17 de 
outubro para mandato de 04 anos: Carlos Cadu Eduardo Silva (seta) é novo presidente

Descida Ecológica do Rio Piranga, promovida pela ONG Equipiranga (da cidade de Piranga) 
completou 21 anos em 2023, expôs a degradação e os impactos ambientais

mentos e Projetos da secreta-
ria municipal de Assistência 
Social e Habitação (Semash),
com apoio do escritório da 
Emater-MG, em Ponte Nova.
 O secretário Zé 
Osório (PSB) disse à estagi-
ária de Jornalismo e Mídias 
Digitais do Líder Notícias, 

sugestões de Indicações e 
03 (três) de Projetos ou de 
Emendas em Projetos de Lei. 
As ideias foram apresentadas 
pelos vereadores mirins Yas-
min de Souza Vieira, Tamires 
Viçoso e Guilherme Augusto.
Entre as sugestões do gru-
po, há pedido de melhorias 
em áreas de lazer, execução 
de atividades para diminuir 
a dependência do uso da 
internet e de celulares por 
crianças e adolescentes, 
ações para otimizar o serviço 
de limpeza urbana, transpa-
rência, melhorias nos servi-

 Na manhã de 17 de 
outubro, instituições como 
APAE (Associação dos Pais e 
Amigos dos Excepcionais), 
Guarda Mirim Estrela Ra-
diante, Grupo Ganga Zumba, 
Asilo Municipal Dr. Afrânio 
Felício da Cunha e Animal 
Amigos, entre outras, recebe-
ram no Galpão do Produtor 
Rural, onde funciona a Feira 
do Produtor Rural, no Pátio da 
Coplacan (Santo Antônio), re-
ceberam produtos da Agricul-
tura Familiar, de Ponte Nova.
 A coordenação é 
da secretaria de Desenvol-
vimento Rural (Sedru), que 
tem como titular o vereador 
licenciado Zé Osório (PSB). 
A seleção das instituições é 
do Departamento de Planeja-

 A Câmara Mirim, 
projeto instituído pela Câma-
ra Municipal de Ponte Nova, 
mostrou no início de setem-
bro, na Tribuna Livre, as pro-
postas elaboradas pelos par-
ticipantes. Três (03) dos 10 
integrantes mirins expuse-
ram o resultado do trabalho 
desenvolvido. As atividades 
do programa ocorreram du-
rante o mês de setembro e fo-
ram coordenadas pela Escola 
do Legislativo (EL) da Câma-
ra de Ponte Nova.
 Das 13 propostas 
construídas pelo grupo de 
vereadores mirins, 10 são 

Sueli Mayrink, que o PAA 
(Programa de Aquisição de 
Alimentos) envolve 58 pro-
dutores ruais, assistidos pela 
Emater-MG. “Nesta 1ª vez 
estão sendo beneficiadas 
15 instituições, que recebe-
rão produtos de qualidade 
superior, sem agrotóxicos. 

ços de saúde e transporte co-
letivo, além da necessidade 

Isto fortalece a alimentação 
de crianças e adolescentes, 
além de auxiliar os agricul-
tores da nossa terra”, disse 
Zé Osório, em live no Insta-
gram lidernoticiaspn, na ter-
ça-feira, 17 de outubro.
 No mesmo dia, 
17/10, o ministro do Desen-
volvimento Agrário, Paulo 
Teixeira, afirmou nesta ter-
ça-feira (17/10) que espera 
uma nova suplementação 
orçamentária em novembro 
para o Programa de Aquisi-
ção de Alimentos (PAA). Na 
segunda-feira, 16/10, o go-
verno anunciou o aporte de 
mais de R$ 250 milhões para 
a compra, pela Companhia 
Nacional de Abastecimento 
(Conab), da produção de agri-
cultores familiares.

de obras públicas, como rede 
de esgoto.

Produtores rurais da agricultura familiar foram entregues na manhã de 16/10

A “vereadora mirim” Yasmin de Sousa Vieira apresentando as proposta da Câmara Mirim

Sedru reinicia em Ponte Nova o 
Programa de Aquisição de Alimentos

Câmara Mirim apresenta 13 propostas e ocupa 
a Tribuna Livre da Câmara de Ponte Nova

Adiado o Leilão de Gado e Produtos Rurais 
em benefício dos hospitais de Nossa Senhora

das Dores e Arnaldo Gavazza Filho

CBH PIRANGA



@jornalistaclarissaguimaraes – Saí da ter-
ra da goiabada-cascão

@suelimayink – Estagiária no Líder Notícias

@fatorealsite– Gina Costa daqui de Lafayette
@janaina_lanna – Sou Grupo Líder, em 
Ponte Nova
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Relembrando radialista Guilherme Daniel
 “Hoje (12/10) seria 
o aniversário desse moço 
bonito. Poeta que me deu 
dois filhos poetas, talentosos 
como ele. Penso no orgulho 
que sentiria de ambos, que 
possuem tanto dele impresso 
nos corpos, no caráter e na 
alma. Louvo a sua memória 
todos os dias. Evoé, Gui-
lherme Daniel!”, disse uma 
emocionada Lisa Daniel (era 
casada com o radialista pon-
te-novense Guilherme Daniel
Neto) em 12 de outubro de 
2023, no Facebook, ela citou a 
poeta Laene Teixeira Mucci e
publicou recorte do livro 
“Terra”, com texto dedicado a 
Guilherme (já falecido).

 “A elegância, a beleza da aniversariante é in-
contestável. A dona Eliane nasceu para brilhar. Aqui 
só alegria!”, disse o articulista do Líder Notícias Mauro 
Serra, ao lado da aniversariante, em 17 de de outubro. 
Família Serra é musical, desde a pianista Savi Serra.

 Registro dos 02 (dois) únicos indivíduos da espé-
cie arbórea ipê-roxo, existentes em Ponte Nova. O editor 
do Líder Notícias, Ricardo Motta, fez o registro na tarde de 
12 de outubro, logo após a realização da “Festa das Crian-
ças” da AmaCopa (Associação Comunitária dos Moradores 
e Amigos do Bairro Copacabana e Adjacências). A espécie 
rara está na entrada do Bairro Cidade da Serra, que tem en-
trada na Rua Marcos Giardini, depois da Estação de Capta-
ção de Água do DMAES.

Eliane Serra

Mulheres da Imprensa de Ponte Nova: aqui e por aí!

Ipê-roxo raro: em Ponte Nova
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Vereador Pracatá (MDB) sugere criação da 
Câmara Sênior ou Parlamento do Idoso

 O vereador Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB), 
que também é o secretário 
da Mesa Diretora da Câ-
mara, sugeriu que o Legis-
lativo desenvolva projeto 
que englobe os idosos. Ele 
lembrou que em outros 
municípios há ações neste 
sentido, como o programa 
Câmara Sênior ou Parla-
mento do Idoso.
 “A proposta pro-
move maior interação en-
tre as pessoas idosas e o 
Poder Legislativo. Assim, 
os participantes poderão 
discutir as realidades das 
pessoas idosas e apre-

 O vereador Dr. Wel-
lerson Mayrink (PSB), presi-
dente do Legislativo relembra 
que havia solicitado ao Poder 
Executivo, por meio da secre-
taria municipal de Governo, 
Sandra Regina Brandão Gui-
marães, e aos demais secre-
tários envolvidos, na reunião 
que tivemos com a empresa 
Domínio Engenharia & Arqui-
tetura, de Viçosa, responsável 
pela obra do restante da cana-
lização do Córrego do Pache-
quinho, que fosse encontrada 
solução para a continuidade 
do serviço.
 Segundo ele, ficou 
acordado, em reunião rea-
lizada em setembro, na Câ-
mara de Ponte Nova, que a 
Procuradoria Jurídica encon-
traria meios técnicos e jurídi-
cos para que o Poder Executi-

 Participantes do 
Parlamento Jovem de Pon-
te Nova apresentaram aos 
vereadores, no início de ou-
tubro, as propostas elabora-
das durante as atividades da 
edição deste ano, que teve a 
temática “Jovem e Mercado 
de Trabalho”. Na ocasião, 
estudantes e professores 
também receberam certi-
ficados de participação da 
Mesa Diretora. O Parlamento 
Jovem é órgão da Escola do 
Legislativo da Câmara.
 Os estudantes Júlia 
Alves Rafael Silva, Nataly da 
Cruz Norberto e Thúlio José 
Quintão Silva foram os res-
ponsáveis por representar os 
alunos que participaram do 
PJ 2023. Eles apresentaram 
24 propostas, que foram dis-
cutidas e aprovadas na Ple-

sentar propostas de me-
lhorias que auxiliem na 
solução de questões muni-
cipais”, defendeu.
 O parlamentar 
municipal aproveitou o 
momento na Tribuna Livre 
no início do mês de outu-
bro, para exibir um vídeo 
gravado por moradora da 
Rua Marechal Deodoro, em 
Palmeiras. Nas imagens, a
cidadã registra transtornos 
causados por um enxame 
de abelhas. Pracatá pediu 
que a secretaria muni-
cipal de Meio Ambiente 
(Semam) tome providên-

vo efetuasse depósito judicial 
de R$ 38.000,00 para que a 
empresa voltasse a executar 
as obras do Pachequinho na 
semana seguinte, mas nada 
aconteceu até agora.
 “Enfim, já passou 

nária Municipal. Cada um 
dos participantes da Tribu-
na apresentou as sugestões, 
que foram agrupadas em 03 
(três) subtemas.
 As propostas do 
Subtema 1 – Desenvolvimen-
to Econômico e Geração de 
Trabalho – foram apresen-
tadas por Thúlio, aluno do 
Instituto Federal de Minas 
Gerais (IFMG) campus Ponte 
Nova), que também fez um 
breve histórico da atuação 
dos participantes neste ano. 
A estudante Júlia, também 
aluna do IFMG, falou sobre 
as propostas do Subtema 2 – 
Escolaridade e Qualificação 
Profissional.
 A aluna Nataly, da 
Escola Estadual Senador An-
tônio Martins, apresentou 
as propostas do Subtema 3 

cias. “Essas abelhas estão 
atacando os moradores e 
as pessoas que transitam 

quase um mês e a Prefeitura 
não fez o depósito, conforme 
o acordo firmado entre a em-
presa, Executivo e Câmara le-
gislativa”, disse Dr. Wellerson 
Mayrinlk (PSB), acrescentan-
do: “Parece que a Prefeitura, 

– Jovens em Situação de Vul-
nerabilidade e Inclusão no 
Trabalho. O documento com

em determinado trecho da 
Rua Marechal Deodoro, 
trazendo sério risco”.

está, realmente aguardando 
a chegada do período chuvo-
so para as obras continuarem 
paradas e posteriormente fa-
zerem nova licitação para o 
mesmo serviço. Desperdício 
de dinheiro público”.

as 24 propostas apresenta-
das está disponível no site 
da Câmara de Pote Nova.

 A Câmara de Vere-
adores de Viçosa aprovou 
na semana passada, projeto 
de lei de autoria da vere-
adora Jamille Gomes (PT) 
que institui a “Comenda de 
Mérito ao Enfrentamento 
à Violência contra as Mu-
lheres Marisa Barletto”. A 
condecoração vai homena-
gear, anualmente, 01 (uma) 
pessoa física ou jurídica que 
tenha se destacado com re-
levantes ações para a causa 
no município.
 Marisa Barletto 
foi professora no Depar-
tamento de Educação da 
Universidade Federal de 
Viçosa (UFV) por 21 anos, 
coordenadora do Núcleo 
Interdisciplinar de Estudo 
de Gênero, de 2006 a 2016, 
e presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos da 

Mulher na cidade de Viço-
sa, de 2009 a 2012.
 A vereadora Ja-
mille Gomes (PT) disse que 
Marisa Barletto foi precur-
sora de todas as políticas 
voltadas para o enfrenta-
mento à violência contra as 
mulheres no município de 
Viçosa. Foi Marisa Barleto 
que Incentivou diversas ati-
vidades, como a elaboração 
do Protocolo Municipal de 
Atenção a Mulheres em Si-
tuação de Violência.
 A vereadora Jamil-
le Gomes (PT) discorreu 
sobre a importância da 
Comenda de Mérito com 
nome da professora, afir-
mando que Marisa Barleto, 
tem 01 (uma) história e 
trajetória de influência na 
cidade de Viçosa.

Vereadora do PT de Viçosa cria 
“Comenda de Mérito ao Enfrentamento 

à Violência contra as Mulheres”

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) continua empenhado 
na continuidade da obra do Pachequinho/Central

Alunos do Parlamento Jovem apresentam propostas 
elaborados com o tema “Jovem e Mercado do Trabalho”

Vereadora Jamille Gomes (PT) emplacou projeto de lei para enfrentamento à violên-
cia contra as mulheres

Vereador Antônio Carlos Pracatá (MDB) quer criação do Parlamento Municipal do Idoso

Dr. Wellerson Mayrink e a obra paralisada no Pachequinho

Estudantes Júlia Alves Rafael Silva, Thúlio José Quintão Silva e Nataly da Cruz Norberto, no 
momento da apresentação das propostas sobre “Jovem e Mercado de Trabalho”
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Outubro Rosa e Novembro Azul de mãos 
dadas na Praça de Palmeiras para a saúde geral

 Neste sábado, 21 de 
outubro, o espaço de múltiplo 
uso do jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Palmei-
ras, Ponte Nova, vai receber 
um evento das campanhas 
Outubro Rosa e Novembro 
Azul. Será uma manhã de 
promoção à saúde, com a 
presença dos profissionais 
médicos, de enfermagem e 
de diversos servidores dos 
hospitais de Nossa Senhora 
das Dores e Arnaldo Gavazza 
Filho, além do apoio de diver-
sos parceiros.
 O evento começa 
com uma caminhada que 
sairá depois da concentra-
ção, a partir de 07 horas, em 
frente ao Ginásio Poliespor-
tivo Governador Hélio Garcia 
(Palmeirense), no Guarapi-
ranga. A programação conta 
com atividades de alonga-
mento, dança, orientações 
contra o câncer, aferição 
de pressão, etc. Além dis-
so, também será realizada 
a Campanha de Responsa-

 Com início no dia 1º 
de agosto, a agenda de vaci-
nação antirrábica canina e 
felina, em Ponte Nova, che-
gou ao quantitativo de 10.197 
animais vacinados, até agora. 
Total de cães vacinados no 
perímetro urbano: 4.343, e 
na zona rural 3.566. Total de 
gatos vacinados no perímetro 
urbano: 1.218 e zona rural 
1.070. Os Agentes de Ende-
mias, que estão lotadas na 
secretaria municipal de Saú-
de, são os responsáveis pela 
vacinação.
 Iniciada nos anos 
80, a campanha de vacinação 
antirrábica de cães e gatos 
ajudaram a controlar o vírus 
nas áreas urbanas do país, 
diminuindo drasticamente os 
índices de infecção e morte 
por raiva no Brasil.
 Esta é uma ação mui-
to importante, pois a raiva é 
provocada por vírus, a doença 
é infecciosa e pode ser trans-
mitida pela saliva quando o 
vírus se aloja em ferimentos 
ou lesões. "É uma doença al-
tamente letal, que devemos 
prevenir porque após o con-
tágio, se manifesta de forma 
muito agressiva.”
 Você perdeu a vaci-
nação do seu animal de esti-
mação? Fique tranquilo, a se-
cretaria municipal de Saúde 
está disponibilizando a vaci-
nação na sua casa. Entre em 
contato pelo Whatsapp (031) 
97186-8459 e agende seu ho-
rário, de 08 horas às 16 horas, 
segunda-feira a sexta-feira.

bilidade Social, com a pres-
tação de diversos serviços 
gratuitos para a população. 
Haverá momentos musicais 
com Natal de Minas, Camila 
Contarini e convidados.
 Outubro Rosa é 
uma campanha de conscien-
tização que tem como obje-
tivo principal alertar as mu-
lheres e a sociedade sobre a 
importância da prevenção 
e do diagnóstico precoce do 

 “A vacinação para 
os pets é um dos cuidados 
mais importantes. Não só 
para manter os amiguinhos 
saudáveis, mas para garan-

câncer de mama e mais re-
centemente sobre o câncer de 
colo do útero. O Novembro 
Azul é uma campanha de 
conscientização realizada por 
diversas entidades no mês de 
novembro dirigida à socieda-
de em especial, aos homens, 
para conscientização a res-
peito de doenças masculinas, 
com ênfase na prevenção e no 
diagnóstico precoce do cân-
cer de próstata.

tir o bem-estar dos tutores, já 
que algumas doenças podem 
ser transmitidas entre os ca-
chorros e as pessoas. Ela é 
segura”, diz nota da Semsa.

 A esporotricose, 
micose que provoca lesões 
na pele e é causada pelo 
fungo Sporothrix brasilien-
sis, está avançando em al-
guns estados do Brasil, além 
de ter casos registrados na 
Argentina, no Paraguai, no 
Uruguai e no Chile.
 Classificada como 
zoonose, a doença segue 
descontrolada, alertou o 
infectologista Flávio Telles, 
coordenador do Comitê de 
Cicotologia da SBI (Socie-
dade Brasileira de Infecto-
logia) e professor da UFPR 
(Universidade Federal do 

Paraná), que falou sobre o 
assuno no 23º Congresso 
Brasileiro de Infectologia, 
sediado em Salvador.
 Além do fungo 
Sporothrix brasiliensis, 
outro causador da doença 
é o Sporothrix schenckii, 
encontrado em plantas, pa-
lhas, fragmentos de vegetais 
e fibras, vitimando agricul-
tores e demais trabalhado-
res rurais. "Atualmente, no 
Brasil, 90% (dos casos) é 
pelo brasiliensis, a trans-
missão felina. Cachorros e 
humanos não transmitem, 
só gatos", diz Flávio Telles.

Você sabe o que é esporotricose, 
doença transmitida por gatos, 

que está descontrolada?

Estatística comprova a eficiência da 
vacinação antirrábica, em Ponte Nova

Viçosa registrou 13 casos positivos de COVID-19 e 01 (uma) morte

Doença transmitida por gatos está descontrolada e com registros dentro e fora do Brasil

COVID-19 volta a matar em 
Viçosa e infectados crescem
 De acordo com os 
dados do 769º Boletim Epide-
miológico de COVID-19, divul-
gados na segunda-feira, 16 de 
outubro, pela secretaria mu-
nicipal de Saúde (Semsa), de 
Viçosa relativos ao período de 
08 a 14 de outubro, foram re-
alizados 93 testes de detecção 
do Coronavírus, com 80 resul-
tados negativos e 13 positivos. 
Foram registradas 10 altas.
 A Vigilância Epide-
miológica, órgão da Semsa, 
recebeu a confirmação de 01 
(uma) morte, na cidade, em 
decorrência da COVID-19. Tra-

ta-se de mulher de 80 anos, 
falecida no dia 29 de setembro 
de 2023. Ela já tinha tomado 
02 (duas) doses da vacina con-
tra o coronavírus.
 Viçosa contabiliza 
20.239 casos confirmados de 
COVID-19, sendo que 20.063 
pessoas estão recuperadas 
da doença. Desde o início da 
pandemia há o registro de 163 
óbitos. Atualmente há 13 casos 
ativos e nenhum caso monito-
rado ou em investigação no 
município. 72.709 registros já
foram descartados.

Invista no

A3TV.BR
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Moradores do Brito e da Fazenda do Engenho denunciam garimpo 
de ouro no Rio Piranga: empresa diz que tem licença da Supram

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A editoria do Líder 
Notícias recebeu denúncia 
da prática ilegal de garimpo 
no Rio Piranga em 02 (dois) 
locais: nas comunidades 
rurais do Brito e entre as fa-
zendas do Engenho e Casa 
Branca, próximo a 02 (dois) 
aglomerados de mais de 30 
casas, uma delas conhecida 
como Vila Nova. No Brito, a 
exploração é realizada por 
empresa que tem registro 
na ANM (Agência Nacional 
de Mineração), com sede 
em Guaraciaba.
 Diversos morado-
res do Brito disseram que 
existem mergulhadores no 
local e que nunca viram 
caminhões transportando 
areia, pois nem existe por-

contesta a denúncia, ga-
rantindo que tem todas as 
licenças ambientais e que 
já recebeu fiscalização dos 
órgãos competentes.
 Segundo o advo-
gado Leonardo Rezende, 
graduado em Direito pela 
Universidade Federal de Vi-
çosa (UFV); mestre em Ex-
tensão Rural na Universida-
de Federal de Viçosa, com 
pesquisa em Licenciamento 
Ambiental de Hidrelétri-
cas; professor de Direito 
Ambiental da ESUV (Escola 
de Estudos Superiores de 
Viçosa), ex-presidente da 
91ª Subseção da OAB/MG 
(Viçosa) e Conselheiro Esta-
dual da OAB/MG, a situação 
é de flagrante desrespeito à 

to para depósito da areia. 
“Acho isto um absurdo, 
pois a Lei Orgânica Munici-
pal de Ponte Nova, em seu 
art. 265, proíbe garimpo 
nas águas do Rio Piranga. 
O mercúrio usado para fa-
zer o ajuntamento das faís-
cas é altamente tóxico para 
peixes e pessoas”, disse o 
morador do Brito, que pe-
diu anonimato, mas enviou 
fotos para comprovar.
 Após divulgação 
no Instagram lidernoti-
ciaspn, a reportagem rece-
beu documentação da Ex-
cael Ltda, exibindo licença 
emitida pela Supram (Su-
perintendência Regional 
de Meio Ambiente), com 
sede em Ubá. A empresa 

lei municipal e que deveria 
ser fiscalizada pela secreta-
ria municipal de Meio Am-
biente (Semam), que tem 
poder para embargar a ati-
vidade, se for contra a lei.
 "Quem manda no 
município é o Poder Exe-
cutivo. Veja o caso das 
hidrelétricas que estão 
proibidas de serem cons-
truídas no Rio Piranga, 
em Ponte Nova. Não cons-
troem por causa de leis 
específicas (2008), como 
é o caso da exploração de 
garimpo de ouro”, disse 
Dr. Leonardo Rezende, que 
é sócio-diretor do escritório 
Leonardo Rezende Advoga-
dos Associados.

Balsa de garimpo, que é proibido por Lei Orgânica Municipal, mas liberado pela Supram/Ubá

 O presidente do Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais, 
desembargador José Arthur de 
Carvalho Pereira Filho, recebeu, 
na semana passada (11/10), 01 
(um) exemplar do livro “Direito 
Ambiental em Perspectiva”, das 
mãos do autor e vice-presidente 
da Comissão de Direito Ambien-
tal da Ordem dos Advogados do 
Brasil/Seção Minas Gerais, Ricar-
do Carneiro.
 O livro aborda ques-
tões ambientais a partir de uma 
perspectiva multidisciplinar. Ele 
reflete as discussões e pensa-
mentos da Comissão de Direito 
Ambiental da OAB-MG, com foco 
em sustentabilidade, diversidade 
e na construção de uma socieda-
de justa e integrada. O livro ser-
ve como referência para debates 
relacionados a temas legais-am-
bientais, bem-estar social e quali-
dade ambiental para as gerações 
atuais e futuras.
 O advogado Ricardo 
Carneiro é graduado e mestre em 
Direito Econômico pela Faculdade 

de Direito da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG). Espe-
cializou-se em Direito Ambiental, 
Minerário e de Energia. Ex-as-
sessor da Presidência da Funda-
ção Estadual do Meio Ambiente 
(Feam) e da Semad. Atualmente é 
Professor de Direito Ambiental no 
Centro de Atualização em Direito 
e na Faculdade Milton Campos 
(BH). É membro da União Brasi-
leira da Advocacia Ambiental.

Advogado da OAB-MG entrega livro 
sobre Direito Ambiental ao presidente 

do Tribunal de Justiça

 Uma nota publica-
da no site da UFV (Univer-
sidade Federal de Viçosa) 
chama a atenção desde o 
início desta semana. Expli-
ca que o homem alarmado 
pelas mudanças extremas 
do clima, tem acelerado 
a busca por combustíveis 
capazes de produzir ener-
gia limpa. As opções são 
muitas, promissoras e bem 
conhecidas: luz solar, ven-
to e água são boas opções, 
mas que ainda dependem 
de eventos climáticos e 
de biomassa. Há também 
o hidrogênio (H2), o ele-
mento mais abundante do 
universo que é capaz de 
armazenar grande quanti-
dade de energia.
 Trata-se de um gás 
de baixo peso molecular, 
que pode ser produzido 
com facilidade a partir de 
fontes renováveis. E ainda 
há outra vantagem: a com-
bustão do H2 gera apenas 
vapor de água, o que o tor-
na muito interessante, sob 
os pontos de vista econômi-
co e ambiental. O processo 
para obter hidrogênio com-
bustível já está dominado.

 A equipe do Pro-
grama Multicêntrico de 
Pós-graduação em Quími-
ca da UFV encontrou solu-
ção que, além de eficiente, 
ainda reaproveita 01 (um) 
material altamente danoso 
ao meio ambiente:pilhas 
usadas e descartadas. Por 
enquanto, há 02 (duas) 
tecnologias já testadas com 
sucesso. A primeira consis-
te em desmontar as pilhas 
de Zn-C, retirar delas as 
hastes que contêm grafite 
e, quimicamente, transfor-
má-lo em óxido de grafeno, 
material necessário para 
que haja a catálise e,como 
consequência, a produção 
rápida do hidrogênio.
 A outra possibili-
dade desenvolvida na UFV 
consiste em retirar das ba-
terias gastas 01 (um) pó 
preto, chamado de pasta 
eletrolítica. Depois de seca 
e peneirada, são deposi-
tadas sobre ela nanopar-
tículas de metais menos 
nobres que também pos-
sibilitam a transformação 
acelerada de borohidreto 
em gás H2, que vai mover 
os motores dos carros.

Cientistas da UFV conseguem obter 
oxigênio de pilhas usadas e descartadas

 Atualizações fei-
tas na aeronave permitem 
realização de fiscalizações 
ambientais e apoios em 
combates a incêndios tam-
bém no período noturno, 
em regiões onde é impossí-
vel a ação humana direta. 
Projeto contou com recur-
sos de medidas compensa-
tórias ambientais, direcio-
nados pelos promotores de 
Justiça de Defesa do Meio 
Ambiente, de todo estado 
de Minas Gerais.
 A cerimônia de 
entrega do helicóptero e 
outros equipamentos acon-
teceu na semana passada, 
em Belo Horizonte, com as 
presenças do procurador-
-geral de Justiça do Minis-
tério Público de Minas Ge-
rais (MPMG), Jarbas Soares 
Júnior, e o coordenador do 
Centro de Apoio Opera-
cional do Meio Ambiente 
(Caoma), Carlos Eduardo 
Ferreira Pinto. O projeto de 
modernização do helicóp-
tero custou R$3,6 milhões.

 Também presente 
na cerimônia, o comandan-
te-geral da Polícia Militar, 
coronel Rodrigo Piassi do 
Nascimento, enalteceu a 
atuação do MP: “Muitas ve-
zes, o helicóptero é a única 
opção viável para oferecer 
pronta resposta em locais 
de difícil acesso. Agradece-
mos a importante parceria 
com o Ministério Público, 
que tem auxiliado na ga-
rantia de ações afirmativas 
de prevenção e proteção 
ambiental”, afirmou.
 O helicóptero bitur-
bina multimissão, modelo 
AS 365 N2 prefixo PP-EPO, 
recebeu instalação de siste-
mas diretores de voo, radar 
meteorológico, sistema de 
navegação e equipamentos 
especiais para transportar 
tropa e equipe técnica para 
realizar fiscalização am-
biental e avaliação de desas-
tres naturais, fazendo uso 
de Óculos de Visão Noturna 
(OVN) e do voo por instru-
mentos (IFR).

 *A “Plataforma 
Semente” é 01 (uma) inicia-
tiva do Caoma em parceria 
com o CeMAIS (Centro Mi-
neiro de Alianças Interseto-
riais) para recebimento de 
projetos de relevância so-

cioambiental apresentados 
por instituições do terceiro 
setor, iniciativa privada e 
poder público, com a utili-
zação de plataforma virtual 
com amplo acesso em todo 
o estado.

Momento da entrega com as presenças de Jarbas Soares Júnior e Carlos Eduardo Ferreira Pin-
to, ambos do MP, e o comandante-geral da PM, coronel Rodrigo Piassi do Nascimento, e outras 
convidadas da PM e do MP (Crédito da foto: Cecília Kruel)

Advogado Ricardo Carneiro presentou o pre-
sidente José Arthur Filho com o livro “Direito 
Ambiental em Perspectiva” (Crédito: Gláucia 
Rodrigues / TJMG)

MP moderniza helicóptero para ações da Polícia 
Militar do Meio Ambiente, em toda Minas Gerais

PLATAFORMA SEMENTE*
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A GERAÇÃO Z Tem baixa tolerância à frustração!

A GERAÇÃO Z E A FRUSTRAÇÃO
 No Portal Drauzio 
Varella está escrito: “Se 
você pudesse descrever a 
GERAÇÃO Z em 01 (uma) 
palavra, é quase certeza 
que ela teria alguma coisa 
a ver com tecnologia. Re-
almente, esses jovens são 
considerados os primeiros 
“nativos digitais” da so-
ciedade”.
 Ainda assim, é 
preciso ter em conta que a 
nomenclatura diz respeito 
apenas a 01 (uma) parte da 
população, já que, segundo 
a União Internacional de 
Telecomunicações (UIT), 
cerca de 2,7 bilhões de pes-
soas viviam sem acesso à 
internet no ano de 2022.
 No entanto – diz 
texto do Portal Drauzio 
Varella - considerando 

 Você está rolan-
do a página principal do 
TikTok. Primeiro, um ví-
deo gringo sobre um as-
sunto aleatório. Depois, 
um meme brasileiro de 
qualidade duvidosa. Em 
seguida, aparecem subce-
lebridades do momento 
em algum corte de pod-
cast, amigos participando 
de trends populares. A 
plataforma digital TikTok 
é a cara da GERAÇÃO Z e 
oferece literalmente infi-
nidade de conteúdos. Mas 
ela também escancara 01 
(uma) característica única 
daqueles que nasceram 
entre 1995 e 2010: a baixa 
tolerância à frustração.
 Todos esses ví-
deos têm um fator em 
comum: eles são selecio-
nados minuciosamente 

aqueles que já nasceram 
com os celulares e com-
putadores em mãos, exis-
te a hiperconsciência de 
tamanha desigualdade no 
mundo real, visto que a 
forte presença da tecnolo-
gia também leva ao bom-
bardeamento constante 
de informações. Mas as 
bolhas do mundo virtual 
dificultam o contato com 
outros contextos sociais e, 
mesmo quando isso acon-
tece, a preocupação prin-
cipal é salvar a si mesmos 
em um mundo.
 Os nascidos entre 
1995 e 2010 não gostam 
de que apontem seus 
defeitos — assim como 
todas as gerações que 
vieram antes deles. Mas a 
relação com a frustração 

por um algoritmo que 
conhece os seus gostos e 
preferências. A GERAÇÃO 
Z cresceu em um mundo 

é algo que deve ser apri-
morada, pois a intole-
rância a esse sentimento 
pode provocar conflitos 
em diversas áreas. Para 

de múltiplas oportunida-
des e formas de conexão, 
mas, ao mesmo tempo, 
encontrou também extre-

dar vazão a todos esses 
sentimentos, a GERAÇÃO 
Z recorre com muita fre-
quência aos remédios.
 A hipermedicali-

mismo político, mudan-
ças climáticas e desigual-
dade social.
 Até parece que 

zação inclui, por exemplo, 
o uso sem prescrição de 
medicamentos para dor-
mir ou para permanecer 
produtivo.

permanecer na “bolha” 
é mesmo a forma de os 
jovens fugirem de tudo 
aquilo que pode frustrar o 
seu encantamento com a 
realidade. Mas, os psicólo-
gos alertam que isso tem 
preço. O Líder Notícias 
buscou mais informações 
sobre a GERAÇÃO Z no 
Portal Drauzio e encon-
trou debate interessante.
 A c o s t u m a d o s 
com a comunicação di-
gital, os jovens da GE-
RAÇÃO Z também en-
frentam problemas em 
interagir pessoalmente. 
Mesmo no mundo virtu-
al, as consequências já 
começam a aparecer. Já 
viu roda de jovens que 
estão só usando os celu-
lares, Não conversam en-
tre eles. Loucura!

A imagem é a cara da GERAÇÃO Z: sem comentários! (Crédito da foto: Google)

A GERAÇÃO Z curte TikTok, mas enfia a cara em remédios para curar frustração (Crédito da foto: Portal Drauzio Varella)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Caleb, menino de Oratórios, rouba a cena na 
Festa das Crianças no Centro de Lazer de Ponte Nova
 Caleb Apolô-
nio Fialho é filho de 
Ponte Nova, tem 11 
anos, mora em Orató-
rios. Desde pequeni-
nho tinha um sonho: 
escrever um livro e 
o fez, encantando a 
todos que com ele 
convive. Caleb é filho 
de Claudinei Fialho 

ginação” ou “Através 
de um livro posso en-
viar mensagens”.
 Com esta con-
tagiante verdade e 
alegria, Caleb esteve 
na Festa das Crianças, 
dia 13 de outubro, no 
Centro Municipal de 
Esportes, Lazer e Ci-
dadania (Triângulo), 
preparada pelas se-
cretarias municipais 
de Assistência Social 

e Natália de Freitas 
Apolônio Fialho. Sua 
mãe diz que ele cor-
reu todos os riscos 
para nascer e também 
para viver, mas disse 
algo que impressio-
nou quando tinha 07 
anos: “Devo escrever 
quando algo forte 
vem em minha ima-

e Habitação e de Es-
porte, Lazer e Juven-
tude. O evento teve o 
efetivo apoio da Polí-
cia Militar, Polícia Ci-
vil, Corpo de Bombei-
ros e Consepis. Caleb  
apareceu com seu 
colar pendurado no 
pescoço e o sorriso de 
sempre. Ele ganhou 
presente e o abraço 
da 1ª sargento Wilsi-
lene, da PM.
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Vereadora Suellenn Fisioterapeuta 
(PV) comenta Parada LGBTQIAPN+

Vereador Juquinha Santiago (Avante) solicita limpeza do 
Córrego Passa-Cinco e instalação de faixa elevada de pedestres

Servidores da Câmara de Ponte Nova recebem 
capacitação sobre a nova Lei de Licitações e Contratos

ra, Claudiomiro Herneck 
Pires, Cleverson Aparecido 
Garcia Lara, Edinei dos San-
tos, Gilson Alves de Freitas, 
Jairo de Sousa Ezequiel, Ka-
mila Monteiro Magalhães, 
Larissa Lima Fonseca, Lu-
cas Diniz Silva, Maria Apa-
recida Lima, Maria Juliana 
de Freitas Gomes, Mateus 
Dias Pires, Paulo Gomes 
Coelho, Rachel Monteiro 
Marinho Barroso, Rodrigo 
Magela Pereira e Ronaldo
Fernandes Salomé.
 O presidente da 
Comissão Permanente de 
Licitações do Legislativo 
ponte-novense, Cláudio 
Antônio de Souza Coura, 
explicou a importância do 
encontro: “A participação 
nos cursos de capacitação 

Diversidade LGBTQIAPN+. 
Então nós temos, antes de 
julgar, criticar e apontar 
erros, saber de fato o que 
realmente foi combinado 
de acordo com a lei e de 
acordo com o Orçamento 

Juquinha Santiago na reu-
nião de segunda-feira, 16 
de outubro.
 Na mesma reu-
nião, Juquinha Santiago 
(Avante) solicitou o envio 
de ofício para o Demutran 
(Departamento Municipal 
de Trânsito) para que seja 
instalação de faixa elevada 
de pedestres na Avenida 
Martins de Freitas, no en-
troncamento que dá aces-
so ao Colégio Polivalente, 
Bairro Jardim. Ele reque-
reu também a instalação 
de redutores de velocida-
de na mesma avenida que 

tem como principal objeti-
vo preparar os servidores 
para a aplicação da Nova 
Lei de Licitações, com foco 
em aperfeiçoar a condução 
do Legislativo nas contra-
tações e aquisições públi-

da Prefeitura”.
 Entre as reclama-
ções e críticas foi falta de 
banheiros químicos, fazen-
do com que os participantes 
e frequentadores usassem a 
Travessa Antônio Gomes de 

dá acesso ao Bairro Anna 
Florência e o município 
de Rio Casca. Ele observou 

cas dentro da legalidade, 
da moralidade, da impes-
soalidade, da publicidade, 
dentre outros princípios, 
visando sempre obter a me-
lhor contratação/aquisição 
para a Administração”.

Queiróz, como banheiro ao 
ar. Suellenn Fisioterapeuta, 
disse que conversou com o 
responsável pela organiza-
ção e pontuou o que pode 
ser melhorado.
 A parlamentar mu-
nicipal parabenizou a reali-
zação do evento e destacou 
a importância de ações 
para dar visibilidade à co-
munidade LGBTQIAPN+. 
“Parabenizo a Parada (do 
Orgulho Gay). Sempre es-
tou aqui lutando por cau-
sas da comunidade. Tenho 
plena certeza que não é só 
uma parada da comuni-
dade que a gente vai con-
seguir apoio e força para 
essa comunidade, que re-
almente sofre um precon-
ceito gigante”.

que o redutor é necessário 
para que se evite mais aci-
dentes no local.

 Certa vez, numa 
dessas conversas que a 
gente leva como lição para 
a vida, eu escutei o seguin-
te: sempre que estiver com 
algum sintoma de DEPRES-
SÃO ou ANSIEDADE  afetan-
do você avalie o que está em 
EXCESSO na sua vida!
 Sempre que estiver 
se sentindo um pouco DE-
PRIMIDA reveja o quanto de 
passado você está carregan-
do na sua vida atual.
 Se é a ANSIEDA-
DE que está te controlando, 
observe se não está vivendo 
muito no futuro em vez de 
estar vivendo o agora.
 Percebe que em 
qualquer uma das duas si-
tuações há uma perspectiva 
de deslocamento do sujeito 
no tempo?
 É uma espécie de 
“deficit de presente”!
 Você está psiquica-
mente num tempo anterior, 
se martirizado e sofrendo 
por uma situação que já 
aconteceu e que é impossí-
vel ser modificada ou…
 Você está um pou-
co mais à frente projetando 
coisas que você nem sabe se 
vai acontecer.
 Em qualquer uma 
dessas situações você preci-
sa retornar para o único mo-
mento que é possível estar: 
O PRESENTE.
 E a grande questão 
é: o quanto você tem conse-
guido se manter no presen-
te nos últimos dias?
 Tire uns minutinhos 
do seu tempo, esteja onde es-
tiver e faça o exercício:
 - esteja onde você 
está!
 - olhe em volta...
 - veja as luzes, as 
formas, as cores e as textu-
ras de cada coisa...

 - esteja consciente 
da presença silenciosa de 
cada objeto, coisa ou ser...
 - ouça os sons...
 - toque em alguma 
coisa, qualquer coisa e sinta..
 - observe o ritmo 
da sua respiração..
 - permita que as 
coisas aconteçam, no inte-
rior e no exterior.
 - mova-se profun-
damente para dentro do 
AGORA!
 “Esteja presente! 
porque o agora é a única 
coisa, é tudo que existe. a 
vida é agora e nunca houve 
uma época em que a nossa 
vida não fosse agora, nem 
haverá”.
 Esse trecho foi ex-
traído do livro: O Poder do 
Agora - Elkhart Tolle

Com carinho,

 Vivyane Brandão 
Totino Motta é psicóloga 
(CRP 04/29776) , analista 
corporal e mentora de de-
senvolvimento. Instagram: 
@vivymota.psi.Contato: 31 
97358-3024

(*) Vivyane Totino Motta

O quanto você anda presente na sua vida?

 Servidores da Câ-
mara de Ponte Nova partici-
param de curso ministrado 
pelo advogado pós-gradua-
do, Bruno Augusto Loureiro 
Leandro, sobre a nova Lei de 
Licitações e Contratos (Lei-
Federal nº 14.133/2021). 
Os encontros aconteceram 
no Plenário João Mayrink 
(CDI) nos dias 09 (nove), 
10 e 11 de outubro. Bruno 
Augusto Loureiro Leandro 
é especialista em compras e
contratações públicas.
 Participaram do 
encontro os servidores do 
Legislativo: Acácio Muc-
ci Neves, Bruno Siqueira 
Andrade, Carolina Fabião 
da Silva, Cássia Niquini Si-
queira Viana Chaves, Cláu-
dio Antônio de Souza Cou-

 Ao utilizar o espa-
ço no expediente da Palavra 
Livre da Câmara de Ponte 
Nova, na segunda-feira, 16 
de outubro, ela prestou soli-
dariedade à secretaria mu-
nicipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação quanto à 
realização da 12ª Parada 
do Orgulho LGBTQIAPN+. O 
evento aconteceu no último 
domingo,15 de outubro, na 
Praça Cid Martins Soares, 
em lado da Escola Dr. José 
Mariano, em de Palmeiras.
 A parlamentar ex-
plicou sobre a responsabili-
dade do evento. “Quero res-
saltar e deixar bem claro
que a parada não foi feita 
pela secretaria de Cultura. 
A parada foi realizada, or-
ganizada, pelo Movimento 

 O vereador Ju-
quinha Santiago (Avante) 
falou sobre sua  indicação 
para desassorear e limpar 
o Córrego Passa-Cinco, que 
atravessa   o Bairrode Fáti-
ma. Segundo o vereador, a 
limpeza deve ser feita em 
toda a extensão do Córrego. 
“A situação do nosso Cór-
rego Passa Cinco aí, um 
mau cheiro insuportável. 
Debaixo dessas residên-
cias todas. E já fiz também 
indicação, como outros 
também que já fizeram. 
Hoje (16/10) eu estive lá 
na parte da tarde”, disse 

Plateia ouvindo atenta palestra de um dos convidados da Câmara Municipal de Ponte Nova

Vereadora Suellenn Fisioterapeuta (PV) na Tribunal Livre da Câmara, em 16/10

Vereador Juquinha Santiago (Avante) mostrou a situação do Córrego Passa-Cinco, ao lado do 
Campinho da Mina do Bairro de Fátima
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banda se formou em Ponte 
Nova. Em 14 de outubro de 
1979, foi assinada a ata de 
fundação, exatamente às 
20h30min. “Lá estavam: 
15 músicos e 07 (mem-
bros) da diretoria. Na ata 
ficou registrado a falta de 
alguns instrumentos para 
que a banda pudesse sair 
à rua: 01 contrabaixo, 01 
par de pratos, 01 bumbo e 
01 bombardino. As aulas 
de música começaram”, 
assinalou Gustavo Faria.

 No último sábado, 
14 de outubro, no auditó-
rio do Instituto Montessori 
(antigo CDH), a Corpora-
ção Musical Santíssima 
Trindade realizou concerto 
especial para marcar 0s 44 
anos de existência. O ceri-
monial foi comando pelo 
Diretor Executivo da TV 
Educar, jornalista Gustavo 
Faria. O evento recebeu  
dezenas de convidados,  
que lotaram o espaço. O 
concerto faz parte das ati-
vidades da corporação, 

 Encontro das 
Corporações musicais 
de Ponte Nova - Entre as 
muitas atrações artísticas 
preparadas pela secretaria 
municipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação para 
comemorar o 157º de Ponte 
Nova, no domingo, 29 de ou-
tubro acontecerá a partir de 
10 horas, o “Encontro das 
Corporações Musicais San-
tíssima Trindade e União 7 
de Setembro”. O evento será 
realizado no espaço de múl-
tiplo uso do jardim da Praça 
Cid Martins Soares, no Bair-
ro Palmeiras.

que é patrocinada pela 
Bartofil Distribuidora.
 O cerimonialis-
ta fez breve histórico da 
Corporação Musical, re-
latando que a 1ª sede foi 
no salão da Conferência 
São Vicente de Paula. De-
pois, na antiga fábrica 
de gaiolas, no Bairro Tri-
ângulo, no mesmo lugar 
onde hoje é a atual sede. 
Os instrumentos foram 
emprestados, com novas 
parcerias 01 (uma) nova 

Banda Santíssima Trindade comemora 
44 anos com concerto no Instituto Montessori

 A montagem do es-
petáculo teatral “Calabar - O 
Elogio da Traição” estava 
pronta, quando, em 20 de ou-
tubro de 1974, foi censurada 
e a exibição do espetáculo foi 
proibida nos palcos brasilei-
ros. A repressão era tamanha 
que nem a notícia da proibi-
ção pôde ser divulgada.
 Escrita por Ruy 
Guerra e Chico Buarque, a 
peça recupera a saga histó-
rica das invasões holandesas 
do século XVII. Domingos 
Fernandes Calabar (1600-
1635), o protagonista, posi-
ciona-se a favor da Holanda, 
o país invasor, contra os co-
lonizadores portugueses. Ao 
contrário, veem em Calabar 
um libertador da opressão 
portuguesa.
 A censura da Di-
tadura Militar enxergou na 
montagem um alto teor sub-
versivo, por acreditar que o 
texto atentava contra os bons 
costumes e, principalmente, 
promovia uma inversão dos 

valores da história do Brasil 
ao mostrar um traidor como 
salvador da pátria. A suspei-
ta dos censores não estava 
totalmente errada: após o 
fim da ditadura, os escrito-
res confirmaram a analogia 
com a época vivida, em que 
Calabar representava a resis-
tência ao autoritarismo do 
governo militar.
 A peça teatral, que 
virou musical, fala da inva-
são holandesa no Brasil em 
1630 e a disputa pelo contro-
le do açúcar (na época, quase 
01 (uma) moeda forte em se 
tratando de negociações en-
tre os países) em Pernambu-
co. Domingos Fernandes Ca-
labar fazia parte das tropas 
portuguesas.
 Entretanto, segun-
do a historia, ficou do lado 
dos holandeses, indo contra 
a coroa portuguesa. Por isso 
recebeu a alcunha de “trai-
dor” e foi torturado, enforca-
do e esquartejado.

 Vinícius de Moraes 
nasceu em 19 de outubro de 
1913, na cidade do Rio de Ja-
neiro. Mais tarde, fez faculdade 
de Direito, atuou como diplo-
mata, escreveu peças de teatro, 
crônicas, poesias e foi um dos 
criadores da bossa-nova. Além 
disso, escreveu canções em 
parceria com grandes artistas, 
como Tom Jobim e Toquinho.
 O poeta, conhecido 
como poetinha Vinícius de 
Moraes, que faleceu em 09 de 
julho de 1980, no Rio de Ja-
neiro, faz parte da 2ª geração 
do modernismo. Suas obras 
apresentam traços simbolistas, 
elementos do cotidiano e temá-

tica amorosa. Porém, o artista é 
mais conhecido por suas can-
ções, tais como Chega de sau-
dade e Eu sei que vou te amar.
 Em 1929, Vinícius 
de Moraes terminou o curso 
secundário e voltou a viver 
novamente com os pais, agora 
no Jardim Botânico. No ano se-
guinte, ingressou na Faculdade 
de Direito e concluiu o curso em 
1933, ano em que publicou seu 
1º livro de poesias “O caminho 
para a distância”. Dois (02) 
anos depois, em 1935, recebeu 
o “Prêmio Felipe d’Oliveira” 
pela publicação de seu segundo
livro “Forma e Exegese”.

Em 1974, a Censura da Ditadura Militar proíbe a 
encenação da peça de teatro “Calabar: o Elogio 

da Traição”, de Chico Buarque e Ruy Guerra

No dia 19 de outubro de 1913 
nascia Vinícius de Moraes

Vinícius de Moraes se vivo estivesse completaria 110 anos

Plateia de convidados lotou o espaço reservado para o concerto de aniversário da Banda San-
tíssima Trindade

Carlos Bartolomeu, ao lado de Márcio Bartholomeu e José Bartolomeu Sobrinho (Zezé Bartolo), fala 
sobre a importância da Bartofil Distribuidora ser patrocinadora de projetos sociais e culturais em 
Ponte Nova

Teatro brasileiro contemporâneo: Calabar, o elogio da traição

Momento mágico musical sob a regência do maestro Paulo
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Tribunal de Justiça julga mérito do Mandado de Segurança do ex-prefeito 
de Urucânia, José Márcio, que está fora do cargo por decisão do STF

Tribunal de Justiça obriga Manhuaçu a pagar o Piso 
Nacional do Magistério aos servidores municipais

 Estava previsto para 
ontem, 19 de outubro, o jul-
gamento pela 19ª Câmara 
Cível do Tribunal de Justiça, 
o mérito do Mandado de Se-
gurança do ex-prefeito de 
*Urucânia, José Márcio Go-
mes Osório, que foi cassado 
pela Câmara de vereadores, 
por unanimidade (9 x 0), em 
07 de julho.  No dia 10 de ju-
lho, Dr. Marcus Vinícius Leal 
Henrique, Dr. Marcola, que é 
vice-prefeito assumiu. Mas, 
uma liminar monocrática 
do desembargador Versianni 
Penna, deu ganho de causa e 
José Márcio voltou ao cargo, 
em 17 de julho.
 No dia 27 de setem-
bro, a ministra presidente 
do STF (Superior Tribunal 
Federal) cassou a liminar e 
Dr. Marcola voltou ao cargo, 
sendo empossado no dia 29 
de setembro. Dr. Marcola dis-
se que, a princípio não é can-
didato à reeleição. Ele disse à 

 O Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais proferiu 
sentença no início desta se-
mana obrigando o município 
de Manhuaçu a pagar o Piso 
Salarial Nacional, aos pro-
fissionais do Magistério. A 
ação coletiva foi impetrada 
em 2016 pelo Sindicato dos 
Trabalhadores no Serviço 
Público Municipal (Sintram), 
por entender que a Lei Fede-
ral 11.738, de 2008, estava 
sendo descumprida, pois os 
profissionais não recebiam 
o piso e a remuneração pela 
atividade extraclasse.
 Na ação, o Sintram 
pediu ainda o pagamento 
dos valores aos professores 
de educação básica, com 
correção monetária. O Piso 
Nacional Salarial tornou-se 
devido a partir de 2021, mas 
constatou-se que o municí-
pio de Manhuaçu não fazia o 
pagamento das diferenças. 
A jornada de trabalho do 
profissional do Magistério 
deve respeitar o limite má-
ximo de 2/3 da carga horá-
ria, para o desempenho das 
atividades de interação com 
os educandos e 1/3 para ati-
vidade extraclasse.
 Primeiramente hou-
ve a condenação na Comarca 
de Manhuaçu ao município, 
a pagar cada profissional de 
ensino 1/3 da jornada tra-
balhada, assegurando o di-
reito de compensação para 
cada caso, individualmente 
considerado. Em reexame 
necessário foi confirmada a 

imprensa, que como médico, 
já descobriu que Urucânia 
tem uma doença muito gra-
ve: “corrupção”.
 (*) Etimologicamen-
te “Urucânia” procede do 
Tupi-guarani, “urucu” (ou 
urucum), que é 01 (um) fru-
to de polpa doce, de cor aver-
melhada, encontrado em 

sentença em quase sua tota-
lidade, modificando o paga-
mento das horas extras pelo 
não cumprimento de jorna-
da de 1/3 extraclasse ao caso 
concreto.
 O Tribunal de Justiça 
reconheceu todos os pedidos 
feitos pelo Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais, 

grandes quantidades nessas 
terras. Os índios faziam da 
polpa da fruta 01 (uma) tin-
ta vermelha, com a qual se 
enfeitavam ou se pintavam 
antes das batalhas. A cidade 
tem cerca de 12 mil habitan-
tes e fica distante de Ponte 
Nova 25 quilômetros, com 
acesso pela MG 329.

determinando que o municí-
pio implemente o pagamen-
to do valor do vencimento 
básico, de acordo com a Lei 
Federal 11.738/2008. Se-
gundo o assessor jurídico do 
Sintram, Dr. Glauber Vidal, a 
decisão atende todos os pro-
fissionais do Magistério, que 
receberão atrasados.

Crédito da foto: Portal Caparaó

 A cidade de Ouro 
Preto, Monumento Mundial 
tombado pela UNESCO, dis-
tante de Ponte Nova apenas 
82 quilômetros, recebeu a cú-
pula do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) para rea-
lizar o “Seminário Memória e 
Justiça: 150 anos de história 
do TJMG”, no Centro de Artes 
e Convenções da Universi-
dade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), na terça-feira e quar-
ta-feira desta semana (17/10 e 
18/10). Endereço: Rua Diogo 
de Vasconcelos, 328, no Bair-
ro do Pilar.
 O público que com-
pareceu: magistradas, magis-
trados, servidoras, servidores, 
estagiárias, estagiários, cola-
boradoras, colaboradores ter-
ceirizados do TJMG, público 
externo e estudantes univer-
sitários da cidade, principal-
mente das áreas de Direito, 
História, Museologia e Turis-

mo. O evento teve presenças 
de autoridades dos Poderes 
Judiciário, Executivo e Legis-
lativo de todo o país, além de 
professores, pesquisadores e 
museólogos. O endereço do 
Centro de Convenções é na 
Rua Diogo de Vasconcelos, 
328, no bairro do Pilar, em 
Ouro Preto.
 Foram tratados 
diversos temas como “A 1ª 
instância como elemento 
fundamental da construção 
da História da Justiça”; “O 
Poder Judiciário, suas ori-
gens e desdobramentos na 
Colônia brasileira”; “Justiça 
Brasileira: Colônia, Império 
e República”; “Da beleza do 
Direito ao direito à beleza: 
Museu e patrimonialização 
no Judiciário” e “O Poder Ju-
diciário e seus guardiões ins-
titucionais nos Tribunais”, 
entre outros.

Ouro Preto recebe Seminário dos 
150 anos do Tribunal de Justiça do 

Estado de Minas Gerais

 Concurso Prefei-
tura de Belo Horizonte 
oferece 512 vagas. Está no 
ar o edital SMED 001/2023, 
para a realização de mais 
01 (um) concurso da Pre-
feitura de Belo Horizonte, 
no estado de Minas Gerais. 
Este é mais um evento orga-
nizado pela Fundação Getú-
lio Vargas (FGV), que já vem 
cuidando do outro concurso 
de da PBH para a ocupação 
de mais de 100 vagas.
 Dessa vez, as 512 
oportunidades se desti-
nam a servidores que pos-
sam atuar no âmbito da 
Secretaria Municipal de 
Educação (SMED). Se você 
tem formação em nível 
superior ou médio, que o 
habilite disputar uma das 

colocações. O vencimento 
inicial, considerando como 
referência o mês de julho 
de 2023, é de R$ 3.228,66, 
para Professores, e de R$ 
2.355,59, para Assistente 
Administrativo Educacio-
nal. Jornada de 22 horas, 
30 horas e 40 horas sema-
nais, dependendo do cargo.
 As inscrições de-
vem ser realizadas, exclu-
sivamente via internet, 
até o da dia 23 de outubro 
de 2023. Acesse o site ex-
clusivo elaborado pela 
Fundação Getúlio Vargas. 
O interessado deve fazer o 
pagamento de taxa que va-
ria de R$ 90,00, para assis-
tente administrativo Edu-
cacional, ou R$ 100,00, 
para professores.

Crédito da imagem/arte: TJMG

Dr. Marcola (Marcus Vinícius Leal Henrique) reassumiu em 29 de setembro (Crédito da foto: Rudsonews)
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Marceneiro de Viçosa morre ao cair de 
altura superior a 07 metros, em Ponte Nova

assentava, em 17 de outu-
bro. Profissionais do SAMU 
Regionalimediatamente 
levaram o homem para ser 
medicado no Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG).
 Ele apresentava 
fratura na cintura pélvica. 
Entretanto, Jesus Calisto 
Gomes não resistiu aos fe-
rimentos e morreu na cama 
do HAG. Familiares da ví-

 Jesus Calisto Go-
mes, marceneiro, faleceu 
após cair de altura superior 
a 07 (sete) metros. Ele tra-
balhava numa casa locali-
zada na Avenida Antônio 
Constantino Trivellato, no 
Bairro Cidade Nova. Jesus 
Calisto Gomes estava insta-
lando portas na residência 
nº 100, quando quando 
caiu pelo vão da porta que 

tima dirigiram-se ao Ins-
tituto Médico Legal (IML) 
de Ponte Nova, na manhã 
de quarta-feira, 18 de ou-
tubro, para realizar os pro-
cedimentos necessários. O 
velório aconteceu na cape-
la do Cemitério Colina da 
Saudade, em Viçosa, desde 
as 12 horas e o sepultamen-
to foi realizado no final da 
tarde de 18/10, no Cemité-

rio Colina da Saudade.
 Jesus Calisto era 
homem muito conhecido 
na cidade de Viçosa, onde 
residia numa casa do bair-
ro Arduíno Bolívar, no lo-
cal mais conhecido como 
Amoras. A tragédia deixou 
familiares e amigos cons-
ternados. A comunidade de 
Viçosa lamentou a perda 
de pessoa muito querida.

Jesus Calisto Gomes morreu horas depois de ser socorrido, após queda de uma casa numa altura 
superior a 07 metros

Entrada da Avenida Antônio Constantino Trivellato, onde Jesus Calisto Gomes trabalhava como 
marceneiro

Tentativa de homicídio no Bairro Cidade resultou na prisão do autor dos disparos. (Crédito da foto: 
imagem ilustrativa do Google)

los de passeio no início da 
tarde de ontem, terça-feira, 
17 de outubro.
 Cada carro levava 
03 (três) pessoas. Uma (01) 
pessoa morreu no Corolla, 
no local do acidente. Outra 
foi socorrida com ferimen-
tos graves e o motorista es-
tava do lado de fora do car-

 Mais um grave 
acidente na BR 262. Des-
ta vez, 03 (três) pessoas 
morreram e 03 (três) fica-
ram feridas gravemente. O 
acidente aconteceu no KM 
09 da BR-262, próximo ao 
posto fiscal da cidade de 
Martins Soares. A colisão 
envolveu 02 (dois) veícu-

ro, com suspeita de fraturas 
nos braços e perna. No veí-
culo Toyota Etios havia 02 
(duas) pessoas presas nas 
ferragens. Estavam politrau-
matizadas e com quadro de 
parada cardiorrespiratória.
 Segundo militares 
do Corpo de Bombeiros, 
foram feitas manobras de 

reanimação cardiopulmo-
nar, porém as pessoas não 
resistiram e morreram no 
local do acidente. Uma 
(01) criança foi retirada 
por populares e foi levada 
pela equipe do SAMU Re-
gional para ser atendida 
no Hospital César Leite, 
em Manhuaçu.

O impacto foi tão violento que os carros ficam semidestruídos (Crédito da foto: Divulgação/PRF)

O acidente aconteceu na tarde de 17 de outubro matando 03 pessoas (Crédito da foto: Divulgação/PRF)

Grave acidente mata 03 pessoas 
na BR 262 perto de Manhuaçu

CIDADE NOVA

 Um (01) homem de 
21 anos, foi internado no Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), na semana passada, 
com 01 (um) tiro nas costas, 
disparado por jovem de 18 
anos. Este relato consta e ocor-
rência policial que ouviu o ho-
mem que escapou com vida 
da tentativa de homicídio, na 
quarta-feira, 11 de outubro.
 Ele informou ter 
saído de sua residência e ao 
passar pela trilha existente 
na Travessa Aquário, no Bair-
ro Cidade Nova (Antônio Gi-
rundi), e surpreendeu-se com 
02 (dois) homens de 18 e 26 
anos, acompanhados de 01 
(um) menor de 16 anos, sen-
do que o homem de 26 anos 
entregou o revólver ao autor 
de 18 anos para que esse aten-
tasse contra a sua vida. O fato 
teria acontecido às 13h29min.
 Ao percebeu a grave 

situação, a vítima começou a 
correr, momento em que pode 
ouvir 03 (três) estampidos, 
provocados por disparos de 
arma de fogo. Um (01) dos dis-
paros o atingiu na região das 
costas. Depois de ser atingido 
alcançou a via pública e foi so-
corrido por um motoboy que o 
levou para até o HAG.
 Após o relato, guar-
nição de policiais militares 
iniciou o rastreamento e en-
controu com o autor dos dis-
paros saindo de área de mata 
fechada, próximo ao local do 
atentado, prendendo-o. O 
jovem, que atentou contra a 
vida do homem de 21 anos, 
disse havia desentendimen-
to entre eles, pois havia sido 
atingido por soco no ros-
to, dias antes. Os outros 02 
(dois) envolvidos demais au-
tores não foram encontrados.

Homem escapa com vida após 
de tentativa de homicídio, no 

Bairro Cidade Nova

Policiais militares prendem 
homem com drogas durante 

patrulhamento, em Ponte Nova
 Na segunda-fei-
ra, 16 de outubro, viatura 
da Polícia Militar realizava 
patrulhamento preventivo 
na Avenida Antônio Brant 
Ribeiro, Vila Centenário, 
quando se deparara com 03 
(três) homens em atitude 
suspeita. Um (01) deles dis-
pensou objeto num grama-
do próximo ao local onde 
circulavam.
 Durante durante 
busca pessoal, os militares 
prenderam o homem de 26 
anos e encontraram no gra-
mado invólucro contendo 
06 (seis) buchas de maco-
nha prontas para a comer-
cialização e a quantia de R$ 
4,00. Ele foi detido e con-

duzido para a Delegacia Re-
gional de Polícia Civil com a 
droga apreendida.

VILA CENTENÁRIO

Maconha e dinheiro apreendidos na Vila Cente-
nário, em 16 de outubro (Crédito da foto: Divul-
gação PM)
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Por causa de uma piscina homem ameaça 
esposa com arma de fogo, depois de agredi-la

01 (uma) das crianças de 03 
(três) anos quando o homem a 
agrediu e a ameaçou com arma 
de fogo.
 Os policiais militares 
agiram rápido e efetuou a prisão 
do homem, ainda no interior da 
residência. Durante a revista 
do local, a equipe encontrou 01 
revólver Taurus calibre 32 , 27 
munições do mesmo calibre e 
01 (uma) munição calibre 380. 
O homem responderá por crime 
de violência doméstica, com 
base na Lei Maria da Penha.
 Os agentes da PM en-
caminharam a esposa e a filha 
para o Hospital Arnaldo Gavaz-
za Filho para exames de corpo 
de delito. Os profissionais de 
saúde do HAG anotaram lesão 

carro saíssem do carro.
 O motorista arrancou 
bruscamente na direção dos mi-
litares. Os policiais afirmaram 
ter ouvido estampidos de tiros 
e efetuaram disparos contra o 
veículo, que fugiu do local. A 
equipe da PM localizou o carro 
abandonado no Bairro Boa Vis-

 Na quinta-feira, 12 de 
outubro, por volta das 16 horas, 
militares da 21ª Companhia In-
dependente da Polícia Militar, 
com sede no Bairro Guarapiran-
ga, em Ponte Nova, estiveram 
no Bairro Santo Antônio (Pri-
meiro de Maio), após denúncia 
de violência doméstica na Tra-
vessa Santo Antônio II.
 A vítima, mulher de 
22 anos, relatou aos militares 
que o clima na residência fi-
cou tenso a partir das 15 horas, 
quando o agressor, seu esposo 
de 29 anos, ficou exaltado devi-
do à discussão sobre a compra 
de piscina para suas 02 (duas) 
filhas. A discussão, então, evo-
luiu escalou para agressões. A 
mulher estava dando banho em 

 Policiais Militares re-
vidaram atentado contra eles e 
trocaram tiros com 01 (um) jo-
vem de 19 anos, que morreu ba-
leado em Matipó. Ocorrência foi 
na noite de sábado, 14/10. A Po-
lícia Militar recebeu denúncias 
de que alguns indivíduos esta-
vam transitando no Bairro Boa 
Vista, em Matipó, em 02 (dois) 
veículos: 01 (um) Fox e 01 (um) 
Gol, ambos de cor preta.
 Eles tinham como 
objetivo matar 01 (uma) pes-
soa. Os policiais conseguiram 
encontrar o Fox no bairro Boa 
Vista. Havia 01 (três) ocupan-
tes: 01 (um) de Matipó, outro 
de Manhuaçu e o 3º de Ribeirão 
das Neves. Como não havia algo 
irregular, foram liberados. Na 
sequência da ação, quando os 
policiais estavam na Rua Ar-
thur Bernardes, visualizaram o 
veículo Gol denunciado estacio-
nado. Os homens não acataram 
a ordem para que saíssem do 

no lábio inferior da mulher, que 
tinha dores no ombro e na testa. 
A criança apresentou 01 (uma) 
contusão na testa. A Polícia Mi-

ta. No banco do carona, estava 
um rapaz de 19 anos baleado. 
Ele ainda estava vivo e foi so-
corrido e levado para o Hospital 
Cristo Rei, mas não resistiu ao 
ferimento provocado pelo tiro 
no crânio e acabou morrendo.
 No interior no veículo 
foi localizado 01 (um) revól-

litar apreendeu os materiais en-
contrados na cena da violência, 
prendeu o agressor e o encami-
nhou para Delegacia Regional 

ver calibre 32 com 05 (cinco) 
cartuchos intactos e 01 (um) 
deflagrado. Enquanto aguar-
dava a perícia da Polícia Civil, 
chegou um rapaz que disse ser 
o motorista do Gol. Ele afirmou 
que não conhecia os 02 (dois) 
indivíduos que estavam no car-
ro e que eles só haviam pedido 
carona até ao Boa Vista.
 O jovem disse que 
não sabia de quem era a arma 
e que ouviu os militares man-
dando saírem do carro, mas os 
homens ordenaram que acele-
rasse e fugisse.
 O motorista ainda ale-
gou que percebeu depois que 
o carona havia sido atingido e, 
por isso, parou o carro e saiu do 
local, mas decidiu retornar e se 
apresentar. Seus argumentos 
não convenceram aos militares 
e foi preso pelo crime de tenta-
tiva de homicídio contra os mi-
litares e conduzido para a Dele-
gacia de Polícia Civil de Matipó.

Arma e munições apreendidas na casa do agressor da esposa no Bairro Santo Antônio

Cidade de Matipó: onde o jovem morreu baleado após trocar tiro com agentes da Polícia Militar

 A Polícia Militar (PM) 
cumpriu mandados de prisão 
em desfavor de 01 (dois) ho-
mens e 01 (uma) mulher, em Vi-
çosa. As ações da Polícia Militar 
ocorreram na semana passada 
na Rua Doutor Brito, no Bairro 
de Fátima e no Inácio Martins. 
A 1ª prisão aconteceu contra 
01 (um) homem de 30 anos e o 
prendeu em sua residência no 
Bairro Inácio Martins.
 A segunda prisão 
também ocorreu no bairro de 
Fátima. Na ação, foi capturada 

uma mulher de 38 anos, cujo 
mandado de prisão em seu 
desfavor tinha acabado de ser 
expedido. O último foragido foi 
preso na rua Doutor Brito, no 
centro de Viçosa.
 A Polícia fazia um 
patrulhamento no local e abor-
dou o homem de 25 anos em 
seu veículo. Após buscas no 
indivíduo e no carro, os mili-
tares não encontraram nada 
de ilícito, mas constataram um 
mandado de prisão contra o 
homem e o prendeu.

Homens foragidos da Justiça são presos 
após mandados judiciais em Viçosa

Mulher tem ferimentos graves ao bater 
seu carro contra carreta na BR 262

 Uma (01) mulher 
foi socorrida pelo Corpo de 
Bombeiros, com ferimentos 
graves, na manhã de sábado, 
14 de outubro, após se envol-
ver num acidente no km 18 
da BR 262, entre as cidades 
de Reduto e Martins Soares. 
O registro da ocorrência foi 
realizado pela Polícia Rodo-
viária Federal.
 De acordo com as 
primeiras informações, a mo-
torista do automóvel seguia 
na direção de Manhuaçu, 
perdeu o controle na curva 
e acabou se colidindo com a 

carreta, que seguia para o Es-
pírito Santo.
 Após a colisão, o 
automóvel capotou e parou 
de rodas para cima no meio 
pista. Equipes do SAMU e 
do Corpo de Bombeiros esti-
veram no local do acidente 
e socorreram a motorista. 
Após a retirada da motorista 
de dentro do veículo por po-
pulares, ela foi encaminhada 
para a urgência e emergência 
do Hospital César Leite, em 
Manhuaçu, com suspeita de 
traumatismo craniano e múl-
tiplas fraturas.

Carro dirigido pela mulher ficou praticamente destruído, após o choque com a carreta

Jovem troca tiros com policiais 
militares e morre dentro do carro

LEI MARIA DA PENHA

MATIPÓ
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Ponte-novense Matheus Costa conquista 
medalha de prata no Mundial de Taekwondo
 Matheus Costa, 
faixa preta, 15 anos cate-
goria juvenil ate 63 kg con-
quistou a medalha de prata 
no Campeonato Mundial 
de Taekwondo, que foi re-
alizado em Arujá, cidade 
de Região Metropolitana 
de São Paulo, no domingo, 
15 de outubro, com a par-
ticipação de diversos paí-
ses da América Latina e da 
Europa. A promoção foi da 
Liga Nacional de Taekwon-
do (LNT).
 Um dia antes, 14 
de outubro, o também pon-
te-novense, Enzo Marcelo 
da Costa, faixa azul, cate-
goria juvenil, conquistou 

a medalha de bronze, na 
Copa América de Taekwon-
do, promovida pela Liga 

Nacional de Taekwondo. 
O professor Jayme Costa, 
atuou como técnico, nas 
02 (duas) competições. Os 
atletas contaram com apoio 
da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
de Ponte Nova.
 O atleta Matheus 
Costa, contou também com 
apoio da empresa Luz Ras-
treamento e Seguros. Na 
preparação para o Mundial 
o atleta contou com suporte 
da Galli Academia, na par-
te física; Daniel Marques 
atuou como nutricionista; 
Vanessa dos Santos Freitas 
orientou psicologicamen-
te o atleta Matheus Costa 
enquanto o professor Mai-
kron, da Escola Novo Tigre 
de Manhuaçu, orientou táti-
cas e técnicas de lutas.

Professor Jayme Costa com os atletas Matheus Costa e Enzo Marcelo da Costa

Grão-mestre Yeo Jin Kim, Matheus Costa e o Grão-mestre Nilton, Presidente da LNT, em Arujá, sede 
do Campeonato Mundial de Taekwondo

Atletas de Oratórios participam do Campeonato 
Brasileiro de Atletismo Sub 16, em Pernambuco

É tempo de comemorar o tricampeonato 
de Fórmula 1 de Ayrton Senna

 Entre os dias 13 e 
15 de outubro aconteceu 
em Recife, capital de Per-
nambuco, o Campeonato 
Brasileiro de Atletismo, 
que reuniu cerca de 830 
atletas na categoria Sub 
16. Duas (02) atletas de 
Oratórios, do Projeto CRIA 
( Centro Regional de Ini-
ciação ao Atletismo). Ha-
gata Ferreira e Laíssa Isa-
dora estiveram presentes. 
A ida das meninas ao Nor-
deste tem apoio da Prefei-
tura de Oratórios.
 Entre os resulta-
dos, destaque para o 4º 
lugar para Hagata Ferreira, 
80 metros com barreira. O
resultado de Hagata Fer-
reira é mais para sua cole-
ção, uma vez que foi cam-

 Há exatamente 32 
anos, em 20 de outubro de 
1991, Ayrton Senna conquis-
tava o tricampeonato mun-
dial de Fórmula 1, no GP de 
Suzuka, no Japão. Ao cruzar 
a linha de chegada em 2º 
lugar, depois de 53 voltas, a 
bandeirada final marcou não 
só o último título de Senna 
na F1 comotambém a última 
do Brasil na categoria.
 Para comemorar o 
tri, site oficial do Senna se-
lecionou os 05 (cinco) mo-
mentos mais marcantes da-
quela histórica temporada. 
O 1º momento foi o GP dos 
Estados Unidos, que abriu 
aquela temporada nas ruas 
de Phoenix. Na oportunida-
de, Senna e Alain Prost se 
encontraram pela primeira 
vez após o toque no Japão, 
que havia decidido o título a 
favor de Senna em 1990.
 O segundo momen-
to foi no GP do Brasil. 2ª cor-
rida da temporada em 1991, 
Senna quebrou o tabu e ven-
ceu sua primeira corrida no 

peã estadual em Uberaba, 
no início de agosto. Os 
estudantes presentes em 

Brasil. E de forma emblemá-
tica. Ele fez a pole e liderou 
a corrida de ponta a ponta 
novamente. Nas voltas finais, 
ainda precisou pilotar so-
mente com a sexta marcha, já 
que a McLaren apresentava 
sérios problemas de câmbio 
na parte final da corrida.
 O terceiro momento 
mais marcante foi no GP de 
Mônaco, a quarta corrida da 
temporada. Senna sacramen-
tou seu melhor início de ano 
na F1 com a quarta vitória 

Recife representavam 140 
clubes e instituições de 23 
estados e Distrito Federal.

consecutiva. No treino classi-
ficatório, foi pole. Na corrida 
o brasileiro novamente lide-
rou todas as voltas. Aquela foi 
a 30ª vitória de Senna na F1, 
a 3ª consecutiva dele em Mô-
naco (89, 90 e 91) e a 4ª de 
sua carreira no Principado de 
Mônaco.
 “Dinheiro é um ne-
gócio curioso. Quem não 
tem está louco para ter; 
quem tem está cheio de pro-
blemas por causa dele”, dis-
se Ayrton Senna.

Hagata Ferreira e Laíssa Isadora participaram de torneio em Recife
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Atletas de Ponte Nova conquistam medalhas em torneio de Karatê
 O domingo, dia 08 
de outubro, foi movimentado 
no meio esportivo mineiro 
com a realização da 4ª Copa 
de Karatê de Muriaé. Na oca-
sião participaram equipes de 
Minas Gerais e Rio de Janei-
ro, totalizando 120 atletas, 
em mais uma competição 
realizada nas dependências 
do Ginásio oficial do antigo 
SESC. Ponte Nova foi repre-
sentada por atletas do Dojô 
Taí Sochin Karatê Shohotan.
 Seis (06) atletas 
de Ponte Nova competi-
ram sendo que 04 (quatro) 
deles conquistaram meda-
lhas: Mateus Moreira foi vi-
ce-campeão de kumitê cat 
18/35 anos, faixas laranja a 

verde; Nicolas Dias foi, tam-
bém, vice-campeão de kata 
e 3º colocado no kumitê, 
categoria 12/14 anos, faixas 

laranja a verde. Na categoria 
faixa preta, o sargento Richar-
dison foi campeão de kata e 
vice-campeão de kumitê na 
categoria faixa preta 46/53 
anos; o soldado Santos foi vi-
ce-campeão de kata categoria 
18/35 anos, faixa preta.
 Segundo a coordena-
ção de Esportes da Prefeitura 
de Muriaé, o evento contou 
com a participação de 11 equi-
pes oriundas das cidades de 
Juiz de Fora, Espera Feliz, São 
Francisco do Glória, Astolfo 
Dutra, Ponte Nova, Viçosa, Ca-
taguases. 03 (três) academia 
foram dos municípios de São 
João da Barra e Porciúncula 
(Rio de Janeiro), Muriaé foi re-
presentada pelo Projeto Social 
Shotokan Karatê.

Atletas das categorias 12/14 de Ponte Nova subiram no pódio em Muriaé

Cerimônia de abertura em Muriaé

Editais da Cemig selecionam projetos voltados 
para esporte, população idosa e crianças

 A CEMIG (Compa-
nhia Energética de Minas 
Gerais) publicou na se-
gunda-feira passada, 16 de 
outubro, editais para sele-
ção de projetos sociais que 
passarão a integrar o con-
junto de iniciativas incen-
tivadas pela companhia no 
estado.
 Os projetos espor-
tivos que queiram partici-
par do edital devem estar 
aprovados e aptos à cap-
tação de recursos via Leis 
Federal e/ou Estadual de 
Incentivo ao Esporte. Po-
dem participar da chama-
da pública as iniciativas 
que estejam direcionadas 
ao desenvolvimento in-
tegral dos indivíduos e 
das comunidades, além 
daqueles dedicados à for-
mação para o exercício da 
cidadania e à prática do 
lazer em Minas Gerais.
 Mais detalhes so-

bre o cadastro dos projetos 
de esporte no edital da Ce-
mig podem ser obtidos no
site da Cemig. Dúvidas 
sobre o edital e/ou formu-
lário de inscrição dos pro-
jetos esportivos podem ser 
enviadas para o e-mail es-
porte@cemig.com.br.
 As chamadas pú-
blicas buscam ações que 

trabalham as práticas es-
portivas, além de propos-
tas que sejam direciona-
das para a proteção das 
crianças e adolescentes e 
também aquelas voltadas-
para a atenção à popula-
ção idosa. Os editais ficam 
abertos por um ano e rece-
bem inscrições até julho 
de 2024.

CEMIG destina R$7,5 milhões para projetos esportivos envolvendo crianças e adolescentes


